



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

**Wurde am 7. Dezember 2005
beantwortet.**

Antwort

auf die

Schriftliche Anfrage Nr. 63 2004/2008

von Markus Elsener

vom 9. Mai 2005

Druck des Berichtes „Sportförderung in der Stadt Luzern“

Der Stadtrat beantwortet die schriftliche Anfrage wie folgt:

Zu 1.:

Die Bezeichnung des für den Bericht „Sportförderung in der Stadt Luzern“ verwendeten Papiers lautet „Zanders Mega“. Es handelt sich dabei nicht um Hochglanzpapier, sondern es setzt sich zusammen aus zirka 50 % Recyclingpapier und 50 % neuem Papier (Holzschliff und Zellulose). Beim verwendeten Recyclingpapier handelt es sich jedoch nicht um Altpapier aus Papiersammlungen, da dieses Papier zu schmutzig ist und auch zu viele Farben enthält. Um die entsprechende Qualität zu erhalten, muss das verwendete Recyclingpapier, das vielfach von Buchbindereien stammt, möglichst weiss sein. Die Aufbereitung dieses Papiers für die Wiederverwendung ist jedoch kostengünstiger als jene für das aus den Papiersammlungen stammende Altpapier.

Zu 2.:

Wie bereits unter Ziffer 1 ausgeführt, wurde für den Druck des Berichtes kein Hochglanzpapier verwendet. Infolge des Zeitdruckes bei der Fertigstellung des Berichtes wurde der Auftrag an die eng mit der Neuen Luzerner Zeitung zusammenarbeitende Druckerei Multicolor Print, Baar, vergeben. Die weiteren angefragten Druckereien unterbreiteten teurere Offerten, waren jedoch nicht in der Lage, den Bericht innerhalb der gewünschten Frist mit der erforderlichen Auflage zu liefern.

Zu 3.:

Auflage und Kosten des Berichtes „Sportförderung in der Stadt Luzern“:

525 Exemplare; Gesamtkosten Fr. 20'491.50 (inkl. Farbfotos usw.)

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 82 13
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: SK.GRSTR@StadtLuzern.ch
www.StadtLuzern.ch

dc625eb89fbf4c8c9ca685a5318e9c61

Auflage und Kosten des Berichtes „Kultur-Standort Luzern“:
1081 Exemplare; Gesamtkosten Fr. 21'964.40

Zu 4.:

Wie in der Schriftlichen Anfrage bereits ausgeführt, wurde der Bericht „Kultur-Standort Luzern“ im Jahr 2001, der Bericht „Sportförderung in der Stadt Luzern“ vier Jahre später (2005) in Druck gegeben. Es versteht sich von selbst, dass im Verlaufe dieser Zeit auch die verschiedenen Druckverfahren und die Zusammensetzung der verschiedenen Recycling-papiere weiterentwickelt worden sind. Vor dem Hintergrund dieser Tatsachen beurteilt der Stadtrat die beiden Druckvarianten mit Blick auf den nachhaltigen Umgang mit den Rohstoffen Papier, Energie und Wasser als verantwortbar. Im Gegensatz zum Bericht „Kultur-Standort Luzern“ wurde der Bericht „Sportförderung in der Stadt Luzern“ in einer kleineren Auflagezahl hergestellt, jedoch grafisch aufwändiger gestaltet und bebildert, was zu entsprechend höheren Stückkosten führte.

Stadtrat von Luzern
StB 1116 vom 23. November 2005

